

FEUILLETON

HISTOIRE D'UNE KENIOLE

IV

Je repris donc : Ma jeune âme, je dois l'avouer, mon cher Rémy, ne s'était rendu compte de l'acte que tu veux bien trouver méritoire ; et si ma mère n'avait pas été là, pour lui donner du relief par de complaisants commentaires, il est probable qu'une minute après je ne me fusse plus souvenu de ma conduite. Mais les paroles de cette mère heureuse furent pour moi la vraie lumière, la révélation.

C'est pourquoi, trouvant un goût exquis à ce premier fruit de la charité, j'y voulus mordre encore...

Chaque vendredi, quand la petite mendiant revenait à la porte de la maison, je glissais dans son panier tout ce que j'avais pu prélever à son intention, pendant la semaine, sur mes friandises et sur les quelques liards qui constituaient, en ce temps-là, la rente dominicale des enfants de ma condition.

Catherine — je n'avais pas tardé à lui demander son nom, — perdit bientôt l'habitude de pinauler ses prières sur un ton rimoiant. On eût dit qu'elle les chantait avec la voix claire d'un oiseau, et un lumineux sourire égayait la gracieuse mine où je lisais du bonheur.

Et j'étais fier ! car ce bonheur était mon œuvre... Cela dura quelques mois. Un vendredi, je ne la vis point. J'en fus contrarié toute la journée.

Vendredi suivant, même absence. Ah ! je me fâchai contre la petite infidèle ; et si fort, que mon irritation en vint à frapper les yeux de ma mère, qui m'en demanda la cause.

Je lui avouai tout. L'appris alors que Catherine n'était plus mendiante. Son père avait fait un modeste héritage, qu'il avait employé à reprendre un petit fonds d'épicerie, dans notre voisinage, et son premier soin avait été d'envoyer sa fille à l'école des Sœurs.....

Je ne saurais dire si, dans le moment, je fus sincèrement satisfait d'apprendre ce changement, ou si je n'en éprouvai pas plutôt un certain désappointement. Mais, à coup sûr, ce sentiment égoïste ne dut pas être de longue durée.

Je ne tardai pas, d'ailleurs, à rencontrer Catherine dans la rue. C'était un dimanche matin. On allait à la messe.

Elle vint à moi, toute sautillante et réjouie, n'ayant rien de cette gêne qui jusqu'alors l'avait tenue à distance de son bienfaiteur. Elle était propre et joliment requinquée des pieds à la tête. Plus de bottines éculées, plus de jupons en loques, plus de pièce bitacées à son tablier ; sa taille mince et souple n'était plus perdue perdue dans une camisole d'une ampleur tristement comique, et ses cheveux abondants ne graignaient plus en s'échappant d'une trop petite colinette.

C'était maintenant une bourgeoise. Elle portait une robe d'organdi toute neuve, blanche avec des pois rouges, un bonnet de tulle agrémenté de nœuds roses, des souliers décolletés, retenus par une ligature croisée sur le cou-de-pied ; un petit ridicule de soie bleue renfermait son livre de messe. On eût dit une poupée sortant de sa boîte.

Comme je l'examinais longuement, muet, l'air tout béard, interloqué par cette métamorphose, elle prit plaisir à se laisser regarder. Je crois même qu'elle aidait à cette contemplantation, en évoluant sournoisement et sans en avoir l'air par un demi-tour alternatif à droite et à gauche. Elle semblait provoquer ma curiosité et me demander : "N'est-ce pas que je suis fraudeuse ?"

Nous n'échangions pas une parole.

Impatiente la première d'un silence qui allait à l'encontre de son besoin d'expansion, elle finit par s'emparer vivement de mes petites mains, avec cette saccade nerveuse que produit une résolution subite : Je vous aime bien, me dit-elle avec un accent dont les vibrations résonnaient dans le fond de son cœur.

J'ai pu me rendre compte depuis, en me rappelant le ton de cette exclamation, qu'elle contenait de la gratitude en quantité suffisante pour payer un million de bienfaits.

Catherine n'ajouta pas un mot. Mais au même instant, comme si sa bouche n'avait pas assez dit toute sa pensée, elle s'avança contre moi, toujours brusquement, et m'embrassa avec une effusion deux fois retentissante.

Cette familiarité jeta le désarroi dans mes idées. Sans y répondre par un mot ou un geste, je filai droit là à la maison comme une flèche, et, tout en foulée, en émoi, avec cette emphase de l'enfant qui croit apporter une nouvelle de l'autre monde, je racontai à ma mère que Catherine venait de m'embrasser.

Ma mère m'expliqua en riant que Catherine avait un bon cœur et qu'elle avait cédé, avec une franchise toute naïve, à une impérieuse envie de me remercier à sa manière.

Nous continuâmes à nous rencontrer souvent, Catherine et moi, toujours nous saluant de notre meilleur sourire, amical et sans façon ; toujours le même, bien que l'âge nous fut venu petit à petit à tous les deux. Car tandis que j'étais devenu un grand collégien, Catherine s'était développée de façon à pouvoir servir à la boutique chez son père.

Celui-ci fit bien ses petites affaires. Aussi sa fille fut-elle recherchée en mariage par un principal clerc du notaire, laborieux et honnête garçon tout à fait digne de ce trésor.

Des que le jour de son union fut fixé, elle prit d'ingénieux détours pour s'assurer s'il ne me serait pas désagréable qu'on m'invitât à la noce.

Quand on crut pouvoir m'en faire nettement la proposition, juge, mon cher Rémy, si tout le monde fut consent, je m'offrais comme garçon d'honneur ! La fête fut donc complète.

— Ah ! monsieur Marcel, me dit Catherine en sortant de l'église, c'est le second jour de ma vie où j'aurai été la plus heureuse de la terre...

Le "second" jour ! Tu comprends, elle se reportait à une douzaine d'années en arrière, à cette matinée de Noël où nos relations avaient commencé. Ce jour-là avait été son "premier" jour de bonheur.

Son cœur délicat se complaisait tellement dans ce souvenir, qu'au dessert on apporta, au milieu de la table, une superbe kéniole.

— Tiens ! quelle idée ! s'écria d'une seule voix toute l'assistance, qui ne comprenait rien à cet anachronisme culinaire. C'était, en effet, un gâteau hors de saison ; on était au mois de juillet. Je me tournai discrètement vers Catherine. Mais déjà ses yeux étaient franchement fixés sur les miens... Quelle âme ! La reconnaissance ne lui pesait pas. Ses prunelles paraissaient noyées dans une larme que, leur communiquait un singulier éclat.

— Vous le voyez, semblait-elle me dire, rien ne saurait me faire oublier le jour où vous fîtes le bon ange de la petite mendiante.

Je lui répondis en passant un coin de ma serviette sur mes paupières..... On était au dessert, je l'ai dit, chacun à la ronde d'attaquer son petit couplet ; les mots de circonstance circulaient avec leur ganloiserie naïve ; les garçons commençaient à lutiner leurs voisines ; le rire avait de francs éclats. L'échange discret de nos bonnes larmes passa inaperçu à travers cette joie cliquetante des convives.....

(A suivre.)

"J'ai souffert"

De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre Pharmacien T. J. Anderson m'a recommandé les "Amers de Houblon". J'en ai consommé deux bouteilles ! Je suis complètement guéri et je recommande sincèrement les Amers de Houblon à tout le monde. J. D. Walker, Buckner, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme Gage de reconnaissance pour vos Amers de Houblon. J'ai souffert de rhumatisme inflammatoire pendant près de sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du bien !... Jusqu'au moment où je pris deux bouteilles de vos Amers de Houblon, et à ma grande surprise je suis aussitôt guéri d'hui que je ne l'ai jamais été. J'espère que vous aurez beaucoup de succès avec ce puissant et efficace remède : Quiconque... serait désireux d'avoir plus de détails sur ma guérison peut en obtenir en s'adressant à moi, E. M. Williams, 1103 16th Street, Washington, D. C.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, Et la débilité des nerfs, J'arrive du sud en quête de santé et je trouve que nos Amers m'ont fait plus de bien ! Que toute autre chose ; Il y a un mois j'étais extrêmement Maigre ! Et presque incapable de marcher. Maintenant je Gagne des forces, et De l'embonpoint.

Il se passe à peine un jour sans que je reçoive des compliments les sur progrès apparents de ma santé et ils sont dus aux Amers de Houblon. J. Wickliffe Jackson, Wilmington, Del.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houblon sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, empoisonnés, qui s'offrent sous le nom de "Houblon" ou "Houblois."

KIDNEY-WORT

Opère des Cures MERVEILLEUSES Pourquoi Maladies des ROGNONS ET Des Affections du Foie Parce qu'il débarrasse le système des humeurs viciées qui produisent des maladies des rognons et des voies urinaires, des maladies bilieuses, la jaunisse, la constipation, les hémorroïdes, le rhumatisme, la névralgie, les affections nerveuses et toutes les maladies auxquelles les femmes sont sujettes. CECI EST BIEN DÉMONSTRÉ IL GUÉRIT INFALLIBLEMENT LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et le RHUMATISME En faisant fonctionner librement tous les organes. PURIFIANT AINSI LE SANG et donnant au système sa vigueur normale pour chasser la maladie. DES MILLIERS DE CAS les plus graves de ces maladies ont été soulagés et guéris. RADICALEMENT GUÉRIS. PAIX, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède par la poste. Wells, Richardson & Co., Burlington, Vt. Envoyez un timbre et vous recevrez un Almanach pour 1884.

KIDNEY-WORT

REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, les HÉMORRHOÏDES et les MALADIES DU SANG Les Médecins reconnaissent son efficacité.

"Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. Dr. P. C. Bailou, Montpelier, Vt. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr. R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr. C. M. Samuels, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas.

Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes les maladies et régule les intestins. De cette manière, le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

PAIX, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. WELLS, RICHARDSON & Co., Burlington, Vt.

KIDNEY-WORT

CLUB HOUSE Ancien Poste de P. O'NEARA 20 22 et 24, RUE GEORGE Cet est maison a été réparée, décorée et meublée à neuf, avec toutes les améliorations Modernes Des avantages spéciaux sont offerts aux artistes de théâtre. La buvette est toujours pourvue des meilleurs vins, liqueurs et cigares. T. P. O'CONNOR, Prop. Ottawa, 2 sept 1884

BOTTES ET SOULIERS

ASSORTIMENT COMPLET de Chaussures de tous les genres, dernier style, pour hommes, dames et enfants, pour les saisons du printemps et de l'été. Grande réduction ; prix extraordinairement bas. L'assortiment est complet et considérable, en sorte que les acheteurs ont tout le choix désiré. G. MURPHY, No 538 rue Sussex, Ottawa. 12 mai 1885-1a

Dr ALFRED SAVARD BUREAU : NO. 376, RUE CUMBERLAND. Ancienne résidence du Dr Prevost Ottawa, 15 mai

FERRONNERIES

Pour les meilleures ferronneries à bon marché, allez chez MCDUGALL & CUZNER Le plus ancien magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIÈRE, Rue Sussex, et coin de la rue Duke, CHAUDIÈRES, OTTAWA, Et à MATTAWA, P.Q. MCDUGALL & CUZNER 31 octobre 1883.

TAPIS, TAPIS etc.

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

MAISON DE TAPIS

MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Ayant le plus grand assortiment, les meilleurs valons, et les plus bas prix en fait de Tapis, Pélisses, Rideaux, Corniches, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.

Le Monde Poétique

ABONNEMENT : REVUE DE POÉSIE UNIVERSELLE ABONNEMENT : 10 fr. par An BUREAU : 14, rue Séguier, PARIS 18 fr. par An LE MONDE POÉTIQUE PARAIT LE 10 DE CHAQUE MOIS (Le premier Numéro a paru le 30 juin 1884)

Le Monde Poétique doit son grand et rapide succès à l'excellence de sa rédaction, au choix judicieux des Études accompagnées de textes en toutes les langues, au but élevé qu'il se propose, permettant aux jeunes d'avenir de débiter à côté des écrivains les plus illustres d'aujourd'hui. Chaque mois, cette magnifique publication apporte à ses lecteurs l'écho fidèle du mouvement poétique de partout. La modicité de son prix le rend accessible à toutes les bourses. Le Monde Poétique est désormais un organe nécessaire pour tous ceux qui s'intéressent à cette fille sublime de l'imagination : la Poésie.

SOMMAIRE DU N° 1 Les Poètes français contemporains (Lecteur de Lisle) ; Louis Heredia. — Dans l'air léger : Les Poètes français contemporains (Lecteur de Lisle) ; Louis Heredia. — La Poésie contemporaine en Allemagne : Édouard Lenz. — Chronique dramatique, musicale, artistique, livres bibliographiques, etc. SOMMAIRE DU N° 2 Le Principe poétique : Émile Blémont (Après Edgar Poe) ; Flux et Reflux : François Coppée. Les Poètes français contemporains (Lecteur de Lisle) ; Louis Heredia. — Éthiopie : Paul Bourget. — De la Poésie malaise : Arlette Héron. — Chronique dramatique, musicale, artistique, livres bibliographiques, etc. SOMMAIRE DU N° 3 Les Poètes français contemporains (Lecteur de Lisle) ; Louis Heredia. — L'Impassable : Armand Sécherre. — Calabron (Chrysippe) : Paul Adam. — Chansons populaires de la Bohême : Valentin Kléber. — L'Ombre de Corneille : Frédéric Fleury. — Mitrail (Rapport sur le prix Virey) : E. Lévêque, de l'Académie Française. — Chronique, etc. SOMMAIRE DU N° 4 Les Poètes français contemporains (Lecteur de Lisle) ; Louis Heredia. — L'Alpique : Grand-mont. — La Poésie du Bivouac : P.-E. Fossier, professeur au Collège de France. — Larmes : Derobert. — Yd : André Lemaire. — La Poésie portugaise : Marianne Pons. — Chronique dramatique, musicale, artistique, livres bibliographiques, etc.

Tous les Numéros sont illustrés de vignettes, eaux-fortes, lettres ornées, etc., composées pour le Monde Poétique par M. Félix DOAT, artiste de la Manufacture de Sèvres, Grande Médaille d'Or de l'Exposition des Arts décoratifs. Chaque année, le Monde Poétique forme un magnifique volume avec titre et faux-titre en deux couleurs. Adresser les demandes d'abonnement à l'Administration du Monde Poétique, 14, RUE SÉQUIER, A PARIS. Chaque demande d'abonnement doit être accompagnée de sa valeur en espèces, mandat ou timbres-poste.

CHEMIN DE FER LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

"CANADA ATLANTIC"

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS à PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Venant de Montréal, les trains de chemin de fer de Delawar et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

Aux Contracteurs et Autres.

A l'établissement du soussigné, vous trouverez des charnis, portes, persiennes, lattes, bois à finir pour maison, etc. Peintures, huiles, vitres, mastics, etc., à des prix très modérés. WOODLAND No. 38, RUE BESSERER (Près du bassin du Canal.)

Hotel du Castor

451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 Dec. 1884.

L'ORGANISME de L'HOMME

Est l'œuvre la plus complexe du créateur et quand ce mécanisme si compliqué, et si artistiquement fait, est dérangé par la maladie, on doit rechercher le moyen le plus efficace, et se secourir doit être demandé aux plus expérimentés, car le corps humain est quelque chose de trop précieux pour être négligé. Alors s'éleva la question "Quel médecin employer ?"

Le Dr OSCAR JOHANNESSEN, de l'Université de Berlin, Allemagne, a fait une étude de toute sa vie, du système nerveux et génital.

SES REMÈDES GUÉRISSENT Toute Débilité ou dérangement du système nerveux, y compris la Spermatroë, Gonorrhée, la Syphilis, la Stricture et l'Impotence, etc., etc. PARCEQUE vous avez été trompé et abusé par les CHARLATANS qui prétendent guérir cette classe de maladie, n'hésitez pas à essayer de la méthode du Dr JOHANNESSEN, avant que cette maladie devienne chronique et incurable.

LES GRATIS

On enverra, par la poste un traité précieux du système du Dr JOHANNESSEN, parfaitement cacheté à toute personne souffrant de cette maladie, pourvu qu'elle s'adresse à son seul agent autorisé, aux États-Unis ou au Canada.

HENRY VOGELER,

49, South Street, New-York. Divers symptômes compliqués sont traités par les prescriptions spéciales du docteur JOHANNESSEN d'après l'avis d'un médecin d'élite qualifié. Toute correspondance confidentielle et toute réponse est envoyée frais de poste payés. 6-84 1 an

J. B. ARIAL

Peintre Décorateur et Tapisserier, VIENT DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISERIES de tous les patrons et de tous les goûts, avec bordures appropriées. La vente est faite à 15 POUR CENT meilleur marché que partout ailleurs.

TOUTES POUR CHASSIS

DE TOUTE COULEUR. M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés.

J. Coursolle & Cie.

Solliciteurs de Brevets d'Invention Dessins de Fabrique, Marques de Commerce et de Bois Agences et Correspondants aux États Unis, en Angleterre et en France.

J. COURSOLLE & Cie.

CHAMBRE VICTORIA, Vis-à-vis le bureau des Brevets, OTTAWA, Ont. B. P.—Boîte 68. 24 Fév 1883

G. J. Labelle,

Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1883

James R. Bowes

ARCHITECTE Chambre 25, SCOTISH ONTARIO CHAMBERS RUE SPARKS. Ottawa, 18 avril 1885